La Congregación de la Misión y la Congregación Vicenciana en la India

Francis Puthenthayil, C.M.

El desembarco de un grupo de cuatro Paúles españoles en Orissa, India, el 10 de enero de 1922, fue algo así como un milagro. El grupo estaba formado por los PP. José María Fernández, Ramón Ferrer, Valeriano Güemes v Rev Coello. Debido a los esfuerzos anteriores de otros misioneros franceses, presentes allí desde 1845 a 1922, los misioneros encontraron una presencia cristiana en la zona, pero una presencia débil, que se deterioraba rápidamente. Armados solo con su buena voluntad por el Reino de Dios, los Vicencianos comenzaron su trabajo en una tierra para ellos extraña. Con sabiduría y gran celo, descubrieron la necesidad inmediata de aprovechar sus energías y recursos para reavivar la luz marchita de la fe, para reconstruir la Iglesia cristiana y sus comunidades. Comprendieron que sin un catequista, un misionero podía hacer poco para conseguir la conversión entre las gentes; mientras que un catequista bien entrenado, incluso aunque estuviese solo, podía hacer mucho más por la difusión del Evangelio. Su primera tarea fue identificar avudantes para el papel importante de Categuista Laico. Este fue el comienzo de la historia exitosa de la Misión Vicenciana en Orissa.

La primera parte de la iniciativa misionera fue la predicación directa de la Palabra de Dios a los que tenían ansias de Dios e implantar la Iglesia donde no había echado raíces. Para la segunda fase, los misioneros dedicaron más tiempo y recursos al cuidado pastoral de los que ya habían abrazado el cristianismo, que hizo posible establecer parroquias. Se lanzaron con éxito programas de formación en la fe para fortalecer la fe de los feligreses y proclamar la Palabra de Dios a miles de personas, entusiastas de aceptar a Jesucristo como Señor y Maestro.

Como siguiente paso para fortalecer la fe de los bautizados, se seleccionaron y entrenaros a voluntarios para enseñar verdades básicas de la fe a adultos y adolescentes. No obstante, la formación del laicado fue una preocupación grande para los misioneros. Mientras el ministerio parroquial realizaba varios trabajos de desarrollo, la formación de los laicos se había descuidado. Encontrar un lugar donde los fieles pudiesen reunirse era todavía un sueño lejano. La esperanza de muchos era que se fundara un centro de entrenamiento y recursos para que los catequistas laicos hiciesen la formación de los fieles. Este sueño se hizo

realidad con el establecimiento del Centro Nova Jeevan Dhyana Kendra el 21 de noviembre de 1999.

Lo que hace funcionar al Centro Nova Jeevan Dhyana Kendra es el servicio desinteresado, el sacrificio, las oraciones, y el ayuno de nuestros misioneros, PP. George Pareman, Francis Kannampuzah, Joseph Palayoor, y Ramesh Bishoi que trabajan juntos con un grupo de voluntarios laicos. Además de estos, otros misioneros han aceptado dar retiros a sacerdotes, religiosos, y laicos. Hay intentos de reavivar la "Misión Popular" que fue dejada a un lado por la Provincia durante un largo periodo de tiempo. Ciertamente, todavía queda mucho por hacer para la evangelización de la India, y la esperanza es que los métodos de la nueva evangelización traigan los deseados frutos.

LA CONGREGACIÓN VICENCIANA DE RITO SYRO-MALABAR (VC)

Fundador, Historia y Proceso en India y en el Extranjero

La Congregación Vicenciana tuvo un comienzo muy humilde, fundada el 20 de noviembre de 1904 en Thottakom por el P. Varkey Kattarath juntamente con tres sacerdotes diocesanos (PP. Joseph Karapurayidam, Mani Paramkulangara y Kusumos Kaattezhath), y con la aprobación de Louis Pazheparampil (1896-1919), primer Vicario Apostólico de Ernakulam. Esta nueva comunidad fue modelada como la Congregación de la Misión. Por consiguiente, los miembros de la comunidad aceptaron y siguieron las Reglas Comunes de la C.M. Desde 1938 en adelante, se conoció oficialmente como Congregación Vicenciana. Actualmente, tiene tres provincias, tres regiones dependientes y dos misiones que comprenden dos obispos, 486 sacerdotes, 1 hermano y 170 seminaristas profesos.

Ministerios de la Congregación Vicenciana

La misión de esta Congregación se realiza por la predicación de la Palabra de Dios, trabajo misionero entre no cristianos, y el apostolado educativo, social y caritativo para ayudar a los pobres en su desarrollo integral. En lugares donde el Evangelio no se ha predicado todavía o donde la Iglesia no está bien establecida, los Vicencianos comparten la responsabilidad misionera predicando el mensaje de Cristo e implantando las semillas de la fe. Como San Vicente se dedicó personalmente a servir a los pobres material y espiritualmente, también nosotros miraremos a los pobres como nuestro lote preeminente en el trabajo de evangelización, para que les proclamemos el misterio de salvación y les ayudemos en sus necesidades. Todas las tres provincias de la Congregación asumen trabajo de misión en los distintos estados de la India así como en África.

Ministerios pastorales - Misión Popular

En el siglo XVII, para aliviar la deplorable degradación espiritual de los fieles que trabajaban en los estados de los señores feudales y aldeas en Francia, San Vicente de Paúl comenzó programas de renovación espiritual de los que la misión popular fue el más importante y eficaz. Comprendiendo la relevancia de la misión popular para la Iglesia en Kerala, que cayó en la línea del Marxismo en los 1950, la Congregación Vicenciana asumió la Misión Popular como una de sus obras más importantes. La fuerza principal tenía tres facetas: renovación personal, renovación familiar, y renovación parroquial. Desde 1950, la Congregación Vicenciana ha dirigido retiros de misión popular en Kerala. El efecto fue impresionante, al despertar una transformación dinámica espiritual en la vida de las personas. La primera misión popular se tuvo en 1952 en la Iglesia de San George Forane, Angamaly.

Rasgos distintivos de la Misión Popular

- El retiro no se predica solo en la Iglesia parroquial. La parroquia se divide en pequeñas unidades, y, en cada unidad, se realiza simultáneamente el mismo programa.
- La predicación y otros servicios comunes se realizan durante las primeras horas de la mañana y de la tarde, para que no sea obstáculo para los que trabajan y para los estudiantes que van a la escuela.
- Se llama una "misión popular" porque es para el pueblo. Su participación no se limita simplemente a escuchar; tienen papeles activos y vitales en todas las etapas de la misión.
- No se impone ninguna retribución por hacer la Misión popular.
 Los gastos de los miembros del equipo son afrontados por la Congregación.
- Los contenidos se basan en las Escrituras y en las enseñanzas de la Iglesia.
- La renovación de los compromisos bautismales y matrimoniales, la invitación a recibir el sacramento de la reconciliación y la solemne celebración de la Santa Eucaristía ayudan a la revitalización de la vida sacramental y familiar de los fieles.
- El retiro se concluye con una procesión penitencial. Los participantes llevan cruces de madera desde los respectivos centros, y vienen a la iglesia parroquial para la sesión de clausura, que comprende himnos cantados, una predicación breve, y adoración.

Hasta el momento, la Misión Popular ha demostrado ser una forma muy eficaz de evangelización. Las Misiones Populares son muy estimadas y apoyadas por las autoridades eclesiásticas. Hay una demanda creciente en la India y especialmente en Kerala de Misiones Populares. Satisface realmente la llamada de la Iglesia para la "Nueva Evangelización".

a) Programas de Retiros Residenciales en Potta y Muringoor

En 1977, se estableció una comunidad en Potta como centro para dirigir y coordinar retiros de Misiones Populares. Predicadores con dedicación plena comenzarón a permanecer allí para orar y preparar iuntos. Grandes multitudes comenzarón a reunirse en el centro - enfermos, afligidos y los que buscaban una liberación espiritual de los vicios. incluido el alcohol y la adicción a las drogas. El amor compasivo de Dios se derramó abundantemente y curó a muchos, mientras se predicaba la Buena Noticia de la salvación a todos. Las instalaciones en el centro Potta llegaron a ser inadecuadas para el gran número de personas que se reunían para retiros residenciales de una semana de duración, predicados en Malavalam. Se adquirió una residencia para dormir, en Muringoor, en las orillas del Rio Chalakudy, a 6 km de Potta - se llamó Centro Retiro Divino. Las obras magníficas de Dios se extendieron a lo ancho y a lo largo, en todo el mundo, y los peregrinos llegaban a raudales. Se abrieron nuevas secciones y comenzaron a impartirse retiros en otras seis lenguas - inglés, konkani, kannada, telugu, tamil y, hindi. Se dan retiros cada semana para distintos grupos. En cada grupo participan cientos de personas, especialmente en el servicio Malavalam, asisten miles de personas.

Este centro se confió al cuidado de la Provincia Mary Martha de la Congregación Vicenciana. En la Asamblea Provincial de la Provincia Mary Martha, celebrada en 1990, se trataron ampliamente las actividades de la comunidad de Potta y Centro Retiro Divino. Era el momento en que el Papa Juan Pablo II había hecho la llamada urgente a una Nueva Evangelización en la Iglesia. "Veo el amanecer de una Nueva Época Misionera. La urgencia de la nueva evangelización exige... permanecer en la misma vanguardia de la predicación". Inspirada por el Espíritu Santo, la Asamblea Provincial decidió que el Ministerio Retiro Divino de Potta fuese la respuesta de la Congregación Vicenciana a esta llamada de la iglesia.

Los Retiros Divinos comenzaron con la gozosa proclamación del perdón y la salvación del Padre Celestial, que "tanto amó al mundo que entregó a su Hijo único, para que todo el que crea en él no perezca sino que tenga la vida eterna" (Jn 3,16). La salvación en Jesús se experimenta a través de un abandono radical del pecado y una vuelta a Dios por el arrepentimiento. Esta oferta de salvación fue el primer mensaje predicado también por Jesucristo. "Arrepentíos, porque el Reino de Dios está cerca" (Mt 4,17).

En el sacramento de la confesión, los ejercitantes son convencidos de su pecado por el Espíritu Santo (Jn 16,8). Experimentan que sus pecados son perdonados por el Espíritu santo (Jn 16,8). Creen en el poder del mismo Espíritu Santo a través del ministerio de la Iglesia (Jn 20,22-23). Experimentan alegría cuando se les da una participación en la victoria de Cristo sobre el pecado (Jn 16,11).

De la conversión radical resultante, las gentes son conducidas a una auto-entrega total, que se traduce en una unión íntima con Jesús en el Espíritu Santo, como se experimenta en la Eucaristía. "El que come mi carne y bebe mi sangre permanece en mí y yo en él" (Jn 6,56). En esta intimidad, el amor de Dios es derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo" (Rom 5,5). El corazón ablandado bajo este abrumador derramamiento de amor se abre, a su vez, para amar y perdonar a todos.

Esta experiencia intensa de amor sana las heridas y suaviza todas las tensiones en las relaciones de familia. Se renueva el vínculo del matrimonio al incorporarse el sacramento de gracia en la relación conyugal entre Cristo y su Iglesia.

Se ejerce el carisma de curación por el sacramento de la Unción de los enfermos. La curación se entiende, no en sentido restringido de remedio o curación corporal, sino como el amor de Dios que fluye hasta el quebrantamiento del hombre para integrarle plenamente. El liderazgo dado por los sacerdotes en la predicación y en el ejercicio de los sacramentos manifiesta la importancia de las Órdenes Sagradas. Todos los carismas de los líderes laicos tales como aconsejar, predicar, servir, y otros, están combinados y canalizados armónicamente a través de la autoridad sacramental de los sacerdotes.

El retiro termina con una renovación de las promesas bautismales y una unción del Espíritu Santo en el sacramento de la confirmación. Esta experiencia totalmente transformadora del bautismo del Espíritu Santo es el cumplimiento de la promesa de Jesús. "Sino que recibiréis la fuerza del espíritu Santo, que vendrá sobre vosotros, y seréis mis testigos... hasta los confines de la tierra" (Hechos 1,8). El poder que otorga el Espíritu Santo se acepta como una gracia especial, para resistir las tentaciones del maligno y defender y extender la fe con la palabra y las obras, confesando a Jesucristo como el único salvador de la humanidad.

La gracia de estos siete sacramentos instituidos por Cristo, como signos de salvación y confiados a la Iglesia, se experimenta de nuevo por el poder del Espíritu Santo, para la renovación del compromiso cristiano. Hoy, el Centro Retiro Divino es el centro católico de retiro más grande en el mundo. Desde 1990, más de 10 millones de peregrinos de todo el mundo han participado en retiros aquí. Se celebran retiros semanales en siete lenguas, sin interrupción, cada semana del año. Es ciertamente una realización solo posible por la gracia de Dios.

b) Evangelización a través de los Medios

En respuesta al decreto "Inter Mirifica" del Concilio Vaticano Segundo (Medios de Comunicación), la Congregación Vicenciana utiliza todos los medios de comunicación posibles para la evangelización de los pobres. Entendiendo que la radio, el video, y los medios electrónicos modernos son medios eficaces para la evangelización, la Congregación Vicenciana usa los Medios de comunicación con propiedad y eficacia. Los siguientes son algunos de los programas dirigidos a través de los medios de comunicación.

Publicaciones

Se publican muchos libros y folletos para profundizar en la fe. Además de esto, hay también varias revistas. Una de las revistas de más amplia lectura es "Vachanaolsavam" "Voz Divina" es una revista mensual publicada por El Centro Retiro Divino. Su objetivo es llevar las Palabras de perdón de Dios, el amor y la curación a las familias de todo el mundo.

Programas de video Ministerio Divino TV

Jesús encargó a sus discípulos "Id por todo el mundo y proclamad la Buena Nueva a toda la creación" (Marcos 16,15). Esta visión – de llevar la luz del evangelio y el consuelo de Cristo al mundo entero – fue confiada a la Iglesia. Con la venida de los medios electrónicos, esta misión de la Iglesia gana una nueva dimensión total – para llegar a cada persona y cada hogar en todo el globo a través de la televisión. Esta llamada profética ha impulsado al Centro Retiro Divino a comprometerse él mismo, incondicionalmente, con la proclamación del evangelio a través de **Divine TV** – el ala televisiva de la Red Visión Divina (NVD). Tiene programas en tres lenguas – malayalam, inglés e hindi.

Divine TV emitió primero en el Reino Unido, Europa y en el Medio Oriente el 24 de diciembre de 2008. Esto fue seguido rápidamente por el lanzamiento de la **Red Visión Divina** en USA y Canadá el 25 de mayo de 2009.

Hay una gran demanda del resto del mundo para poder ver TV Divine, las 24 horas en televisión comercial libre de la Red Visión Divina (RVD), que es parte del ministerio del Centro Retiro Divino, el Centro católico de retiro más grande del mundo. RVD Online TV tuvo su lanzamiento el 4 de octubre de 2009. TV Divine está disponible ahora en internet, en todos los países del mundo, en todo momento, cada día. Visión Divina llegó a los hogares de la India el 20 de noviembre de 2011. Los programas de Visión Divina están siendo retransmitidos a trayés de Goodness TV.

Visión Divina - como el socio de evangelización Divina

La producción de medios televisivos, ala del Centro Retiro Divino – **Visión Divina** – ha asumido el reto de "Id y proclamad el Evangelio a toda la Creación" (Marcos 16,15). San Juan Pablo II, había dicho, "La evolución electrónica abre grandes posibilidades para extender el evangelio". Visión Divina se lanzó en 2002. Fue su inspiración la que nos impulsó a asumir el reto para comenzar un ministerio televisivo que ha florecido en un canal comercial libre de 24 horas Evangelio Católico – **Divine Televisión**. El objetivo es llevar la Palabra de Dios hasta las salas de estar de todos los hogares en todo el mundo. *Como un ministerio católico no lucrativo, funciona con donaciones*.

Otros Ministerios

Apoyando el carisma de San Vicente, la Congregación está organizando varios programas e instituciones en beneficio de los más abandonados. El principio fundamental de nuestras actividades sociales y caritativas es el mensaje social de Jesús revelado en las Sagradas Escrituras y siguiendo el ejemplo de nuestro celestial patrón, San Vicente de Paúl. La finalidad de estas actividades no son meramente trabajos humanitarios, sino traer a las gentes al Reino de Dios. Las palabras de nuestro Señor en el juicio final, "En verdad os digo que cuanto hicisteis a uno de estos hermanos míos más pequeños, a mí me lo hicisteis" (Mat 25,40), inspiran a cada vicenciano a este respecto.

Como parte de nuestras actividades sociales y caritativas llevamos orfanatorios, Programas de Desarrollo de Poblados, Centros de Entrenamiento Profesional, Instituciones Educativas, Residencias para enfermos y ancianos e Instituciones de Asistencia Social para los desvalidos. Específicamente, dos centros de cuidados De Paul están abiertos para acomodar pacientes pobres de cáncer: un centro (SSSMILE Pueblo) para rehabilitar los "akasaparavakal" ("pájaros del aire"), otro para los pobres y enfermos mentales crónicos, uno para pacientes de SIDA, y varias casas para ancianos y para niños pobres.

Las Instituciones educativas dirigidas por la Congregación mantienen un toque vicenciano, haciéndolas asequibles para los pobres y personas corrientes. A través de esto, estamos realizando el deber de formar niños válidos para la Iglesia y ciudadanos responsables para el Estado. Por consiguiente, nuestras instituciones educativas se distinguen ellas mismas por su excelencia espiritual, intelectual y cultural. La Congregación está llevando muchas escuelas e instituciones educativas en toda la India, tanto en áreas rurales como también en áreas urbanas, y una institución así en África. Estas instituciones dan un enfoque especial sobre el carácter educativo de la nueva generación.

Otro ministerio importante que viene del carisma Vicenciano es la ayuda al clero diocesano. Esto se actualiza dirigiendo la formación continua para el clero diocesano así como ayudando en las parroquias donde hay escasez de sacerdotes. Algunos de nuestros sacerdotes están prestando servicio en distintas parroquias de la India así como en Europa, África, América y Australia. La Congregación Vicenciana sigue fielmente las huellas de San Vicente de Paúl, evangelizando a los pobres a través de la misión y la caridad. Los miembros intentan su mejor nivel para mantener la originalidad del carisma Vicenciano. Los líderes de la iglesia local aprecian enormemente los ministerios Vicencianos porque contribuyen eficazmente a la edificación de la Iglesia.

RELACIÓN ENTRE C.M. Y CV

Desde la llegada de los misioneros españoles (C.M.) a la India, los miembros de la CV han buscado siempre su apoyo y su ayuda. Los misioneros españoles dieron la formación inicial. Incluso la primera misión popular fue dirigida en 1952 en Angamaly por Padres de la CV pero realizada en colaboración con misioneros españoles. A partir de ahí, durante años, la colaboración entre la CV y la C.M. no se fortaleció suficientemente. Ocasionalmente misioneros de la C.M. invitaban a predicadores de retiros de la CV y viceversa. De hecho, los padres de la CV continuaron haciendo vibrar el carisma Vicenciano tal como la misión popular y el ministerio de los retiros.

Desde entonces, el P. Francisco Puthenthayil C.M. comenzó a coordinar distintas ramas de la Familia Vicenciana en la India, y la relación entre la C.M. y la CV se ha venido fortaleciendo. Existen intentos para lanzarse a proyectos comunes tanto para la misión como para la caridad. En efecto, los miembros de la CV y de la C.M. constituyen en la India un ejército formidable de campeones de los pobres y de los desvalidos. ¡El bien potencial que ellos pueden hacer en beneficio de los pobres en la India es sencillamente enorme!

Traducido del inglés por Félix Álvarez Sagredo, C.M.